

MAZ-Lokaljournalismustag19 Und schon wieder sind Wahlen... 6. Juni 2019

Programm	
13.15 – 13.20 Uhr	<p>Begrüssung Diego Yanez, Direktor MAZ Barbara Stöckli, MAZ-Studienleiterin</p>
13.20 – 14.00 Uhr	<p>Inputreferat Daniel Kübler, Politikwissenschaftler, Universität Zürich</p> <p>Warum wir Lokalmedien brauchen Für Wählerinnen und Wähler spielen die lokalen Medien eine wichtige Rolle. Denn, wer nicht informiert ist, geht nicht an die Urne. Die Medienkonzentration bedroht auch die lokale Medienvielfalt und hat schlussendlich Auswirkungen auf die Demokratie. Daniel Kübler hat die lokale Medienlandschaft untersucht und weist in einer Studie nach: je weniger die Medien über lokale Politik berichten, desto tiefer ist die Wahlbeteiligung. Was kann man tun, um unabhängigen Lokaljournalismus zu retten? Gibt es Strategien? Oder ist es sinn- und wirkungsvoll, wenn die Behörden in die Bresche springen? Anschliessend Diskussion</p>
14.10 – 14.30 Uhr	<p>Practice I – Conradin Knabenhans, Reporter «Zürichsee-Zeitung»</p> <p>Wie Podien gelingen – live und im lokalen Medium Wann lohnen sich Podien? Was ist zu tun, damit sie gelingen und dem Publikum etwas bringen? Und wie bilden wir sie attraktiv ab in unseren Medien?</p>
14.30 – 15.00 Uhr	Pause
15.00 – 15.20 Uhr	<p>Practice II Stefan Calivers, Chefredaktor «Willisauer Bote»</p> <p>Wahlknigge Wie man mit klaren Richtlinien und guter Kommunikation durch die Wahlen kommt. Welche Wahlveranstaltungen lichten wir ab? Wie stellen wir sie dar? Wie gehen wir um mit den Erwartungen/Forderungen der Parteien, der Kandidatinnen und Kandidaten? Ein Wahlknigge gibt Auskunft.</p>
15.25 – 15.45 Uhr	<p>Service Madeleine Schneider, Bundesamt für Statistik BFS, Leiterin Sektion Politik, Kultur, Medien</p> <p>Nützliche Zahlen und Dienstleistungen Das Bundesamt für Statistik birgt einen immensen Zahlenschatz. Für Medien ist er zugänglich, wenn man weiss, wo suchen. Das BFS hat nicht nur Zahlen zu bieten, sondern auch diverse Dienstleistungen.</p>
15.45 – 16.05 Uhr	Pause
16.05-16.30 Uhr	<p>Bilanz Jonas von Flüe, Redaktor Online, Luzerner Zeitung</p> <p>801 Kandidatinnen und Kandidaten für 120 Sitze – unendlicher Stoff für Geschichten rund um die Luzerner Kantonsratswahlen. Doch wie können Redaktionen auswählen, wie gewichten, wen in der Berichterstattung</p>

	berücksichtigen? Was eignet sich online, was in Print? Wie erreicht man ein jüngeres Publikum? Was hat funktioniert? Was nicht? Und welches sind die Erkenntnisse für die nationalen Wahlen im Herbst?
16.30 – 16.50	Nadja Rohner, CH Media Regionalredaktion Aarau Weniger Lohn, weniger Prestige. Wer im Lokalen arbeitet, muss die Menschen mögen, sich auch für kleine Begebenheiten interessieren, darf sich keine Ungenauigkeiten leisten. Was am Lokaljournalismus fasziniert und warum es ihn in der heutigen Zeit umso dringender braucht: Ein Plädoyer!

Ab 16.50 Uhr	Apéro
--------------	-------

TWITTER	#mazlj19
WEB	Handouts, Zusammenfassungen und Fotos folgen auf: www.maz.ch/lokaljournalismustag19
WLAN	Mit «maz public» verbinden, Browser öffnen. Unter Schritt 1 registrieren, um einen kostenlosen Zugangscodes zu erhalten. Anschliessend mit Handynummer und Code anmelden.
Ausblick	MAZ-Lokaljournalismustag20 – 4. Juni 2020

Sponsor:

Medien- und Unternehmungsförderungsstiftung FERS